

REPUBLIQUE DE FUSION AFRICAINE



Nos ancêtres nous guident,
Dieu nous protège



Yemele Fometio, président de la LIMARA

Ligue Associative Africaine



En les idées immortelles du Panafricanisme
et en la République de Fusion Africaine,
nous voyons l'avenir de notre continent

LIMARA



Le fidèle représentant des intérêts du peuple
camerounais
The faithful represent of the interests of the
Cameroonian people

Article :

« PANAFRICANISTES QUESTIONS DE STRATEGIES ! »

Par :

Yemele Fometio

Geb, 1^{er} IP-IPI 6252 (Calendrier kamite)

15 mai 2016 (Calendrier grégorien)

Dès le début des razzias négrières, les africains dans les Amériques ont nourri le rêve d'un Etat africain uni, seul capable de mettre fin à leur souffrance. Après leur victoire sur les puissances européennes qui les avaient réduit en esclavage, ils étaient toujours convaincus que cette liberté durement acquise n'aura de sens que si en Afrique un Etat continental puissant et uni pouvait être construit pour préserver cette liberté. Des leaders comme Georges Padmore et Marcus Garvey ont convoqué plusieurs conférences panafricaines après la deuxième guerre mondiale pour poser les bases de cet Etat continental qui sera bénéfique à tous les africains. Ces conférences touchaient plus les africains d'expression anglophone. Du côté francophone, Houphouët Boigny a nourri le même rêve en créant le RDA (Rassemblement Démocratique Africain), réunissant les mouvements africains en lutte contre les colonisateurs européens afin de coordonner ces mouvements pour parvenir à un grand Etat africain uni à l'indépendance. Mais la trahison de Houphouët Boigny n'a pas permis à ce rêve de se réaliser. Du côté des conférences panafricaines, c'était aussi un échec. L'Afrique est arrivée à l'indépendance étant divisée en petits Etats incapables de se défendre et obligés de se retourner vers les anciens colons pour demander des aides multiformes. Ces pays africains nouvellement indépendants étaient convaincus que cette indépendance sera de courte durée, et n'aura pas tout son contenu, s'ils ne fédéraient pas pour construire un Etat continental puissant, seul capable de garantir leur liberté et les empêcher de retomber dans une nouvelle domination de l'Europe. A ce sujet, les leaders étaient divisés sur la manière de parvenir à cet Etat continental. Pour les révolutionnaires qui avaient une vision du continent, il fallait construire immédiatement cet Etat avec un gouvernement, un drapeau, une armée, une monnaie, bref tous les emblèmes d'un Etat. Pour d'autres, qui ont été installés aux pouvoirs de leurs pays respectifs par les anciennes puissances coloniales, il fallait organiser cette unité. C'est cette seconde thèse qui a triomphé et en 1963, les chefs d'Etat africains se réunissaient à Addis-Abeba pour créer l'Organisation de l'Unité Africaine. En 2000, cette organisation n'a toujours pas construit l'Etat continental tant rêvé. Elle est devenue un lieu de retrouvailles de chefs d'Etat africains pour discuter de leurs problèmes. Ce qui amène le président de la Libye Mouammar Al Kadhafi à proposer de faire muter l'organisation en Union Africaine, ce qui donnerait plus d'impression d'être dans un Etat uni. Mouammar Kadhafi envisage la création d'une banque centrale africaine devant imprimer la future monnaie continentale, une armée continentale de 2 millions d'hommes, un Fond Monétaire Africaine, bref il envisage le lancement de cet Etat continental. Mais son assassinat stoppe ces projets. 17 ans après la mutation de l'OUA en UA, l'Etat continental n'existe toujours pas. Entre temps, compte tenu du laxisme des chefs d'Etat africains et des différents échecs dans la construction de cet Etat continental à partir du sommet, plusieurs mouvements panafricanistes se sont créés pour construire cet Etat continental à partir de la base. Mais ces mouvements panafricanistes multiplient des erreurs qui ne leur permettront pas de réussir. Cet article vise principalement à attirer l'attention de ces mouvements sur les dangers qui nous guettent dans les différents mouvements panafricanistes.

I- Les dangers qui nous guettent

A- L'égoïsme

En Afrique, nous nous considérons souvent comme le peuple le plus solidaire de la planète. Nous vantons sans cesse cette solidarité africaine et critiquons l'égoïsme de l'Europe. Nous accusons les européens de ne pas saluer assez leurs voisins. Nous les accusons de ne pas avoir cet esprit de partage, de ne pas manger ensemble dans un même plat, de ne pas prendre soin des enfants de leurs frères, de ne pas construire de grandes familles où tous les membres sont considérés comme des frères. Parce que nous le faisons et c'est notre plus grande qualité. Mais au fond nous ne sommes pas solidaires. Nous sommes le peuple le moins solidaire de la planète, et c'est pour cela que nous sommes la proie de tous les autres peuples. La solidarité ne se résume pas à saluer ses voisins et à construire des grandes familles africaines : Cela c'est la gentillesse. On parle de solidarité quand les membres du groupe sont prêts à donner leurs vies pour défendre le groupe. Sur ce point, nous sommes au bas de l'échelle. On parle de

solidarité quand les membres d'un groupe sont capables de s'entraider mutuellement pour mener à bien leurs projets. En Décembre 2016, un de nos camarades panafricaniste Jocelain Fouetleack, dirigeant du groupe panafricaniste le Think Tank Syncito a réuni les dirigeants des différents groupes panafricains de whatsapp pour créer un nouveau groupe qu'il a appelé le Noyau dur du leader. Nous nous sommes accordé que ce groupe devait être un groupe fédéral. On devait désormais animer nos différents groupes panafricains à travers ce groupe. Les décisions devaient être prises dans ce groupe pour être appliquées dans les différents groupes panafricanistes que nous dirigeons. L'idée était très bonne, mais j'ai été le seul à annoncer l'existence de cette plateforme fédérale dans le groupe de la Ligue Associative Africaine que je dirige. Les autres groupes n'ont pas annoncé l'existence de ce groupe fédéral dans leurs différents groupes. Nous avons décidé dans le groupe fédéral que nous devons choisir chaque mois un thème de débat qui devait être débattu successivement dans les différents groupes panafricanistes. Chaque dirigeant a choisi le jour où le débat devait se faire dans le groupe panafricaniste qu'il dirige à Whatsapp. Mais seul le groupe de la Ligue Associative Africaine a tenu ce débat. Le Think Tank Syncito a tenu le débat, mais l'a couplé avec un autre débat, ce qui a réduit la portée du débat. Malgré mon insistance à faire jouer à ce groupe fédéral son rôle, il est devenu tout simplement un groupe mort, avec des propositions sans réponses des autres dirigeants. Ceci n'est pas le seul cas. L'égoïsme est le plus grand danger qui guette les mouvements panafricanistes. Cet égoïsme a fait notre faiblesse jusqu'ici et il le fera encore. Il y a une multitude de mouvements panafricanistes faibles, divisés, incapables de se prendre en charge. Le nombre élevé de ces mouvements, loin de traduire la gestation d'une société qui est prête à opérer des mutations profondes et à ressaisir son destin, témoigne de l'égoïsme des leaders panafricanistes.

- Etre président à tout prix

Beaucoup de présidents ignorent le travail que leur réserve le poste de président. Tout ce qui leur importe c'est ce titre de président. Dans une société africaine qui met plus d'accent sur le paraître, ces présidents achètent des vestes coûteuses. Quand ils passent dans la société, on les appelle « président ». Les jeunes filles les regardent avec admiration et ils peuvent profiter de leur titre pour avoir quelques-unes. Toute l'activité qu'ils font souvent par an c'est organiser des fêtes où ils seront à l'honneur. Ce sont eux qui représentent toujours le mouvement dans les autres plateformes et dans les médias, comme s'ils étaient seuls dans le mouvement. Ils ignorent que le président est le principal responsable du mouvement. La réussite ou l'échec du mouvement lui incombe en premier. Il doit penser la stratégie pour relever le mouvement, réfléchir sur l'autonomisation du mouvement, veiller à ce que tous les responsables mènent les tâches qui leur ont été confiées. Le rôle de président et ses fonctions doivent donc être redéfinis dans les mouvements panafricanistes.

- Prendre la présidence du mouvement ou créer une scission

Certains leaders panafricanistes qui se trouvent dans les mouvements ont pour seule ambition de se construire une personnalité suffisante leur permettant de créer leurs propres mouvements où ils auront le titre de « président ». La plupart des leaders s'en foutent de la réussite du mouvement. Ils souhaitent même intérieurement que le mouvement échoue, ce qui leur donnera la raison suffisante pour pouvoir construire le leur. Ils ne paient souvent pas leurs cotisations. Dès que le président de l'association commet une faute, ils le critiquent de la plus brute des manières pour montrer aux autres membres qu'ils sont les seuls qualifiés pour mener les destinés du mouvement. Ils aiment prendre les devants de la scène. Face à une situation, quand ils ont une solution, ils ne la donnent pas. Ils attendent lors des assemblées pour donner leurs propositions, afin de se forger une personnalité au sein des membres et les préparer à les suivre le moment venu. Ces leaders sont souvent des dirigeants du mouvement, donc assez proches de la présidence du mouvement. Tout en étant membres du mouvement, ils construisent dans l'ombre un autre. Cet égoïsme ne peut pas permettre au panafricanisme d'évoluer puisqu'il y aura une multitude de petites pensées, de petits mouvements. Aucun ne sera capable de porter le rêve de l'Etat

africain uni. C'est également l'une des raisons pour lesquelles la nation africaine a échoué jusqu'ici. Beaucoup de présidents veulent garder leurs titres. Leur naïveté et leur idiotie ne leur permettent pas de comprendre que ce titre de président ne vaut rien. Seuls ils ne peuvent pas résister à l'impérialisme. En perdant ce titre au profit d'un autre, ils auront l'assurance d'être en sécurité dans un Etat continental plus grand plus puissant et par conséquent impossible à soumettre.

- Des chefs qui considèrent des mouvements comme leur appartenance

Certains chefs, parce qu'ils ont été les principaux initiateurs du mouvement panafricaniste, croient que ce mouvement est leur appartenance. Ils trônent à la tête du mouvement et ne rêvent pas un jour de quitter. En se comportant ainsi, le mouvement se trouve sérieusement affaibli, puisque les autres forces progressistes qui auraient mieux conduit le mouvement se sentent bloquées. Les autres membres perdent de patience et s'en vont créer d'autres mouvements, pour ceux qui tiennent encore à l'idée. D'autres se découragent tout simplement et perdent espoir à la cause. Il faut relativiser ce point. Parfois le fait de croire que le mouvement leur appartient est aussi encouragé par le désintéret des membres.

- Des leaders qui utilisent le panafricanisme comme tremplin politique

Beaucoup de leaders qui se disent panafricanistes ne militent pas pour la construction de l'Etat africain uni. Ils savent que le panafricanisme est aujourd'hui très influent en Afrique, grâce à l'apport de la chaîne de télévision Afrique Media et autres chaînes panafricaines qui ont vulgarisé le concept. Le panafricanisme, devenu symbole de la résistance à l'impérialisme séduit les populations. Les leaders, sachant ce fait, se cachent derrière cette idéologie pour se bâtir une carrière politique. Ils n'ont rien de panafricanistes. Nous ne réfutons pas ici le fait qu'un panafricanisme joue un rôle politique. Il est même encouragé que les panafricanistes soient des hommes politiques comme nous le verrons plus loin, mais utiliser le panafricanisme comme simple moyen pour se bâtir une personnalité politique c'est de l'ingratitude.

- Les membres qui ne cotisent pas

Un mouvement vit d'abord grâce aux cotisations des membres. Nous les mouvements panafricanistes critiquons beaucoup l'Union Africaine et l'accusons de dépendre de l'extérieur pour son budget de fonctionnement. Mais au fond on peut se demander combien les Etats membres cotisent par an. Là est la vraie question. Un mouvement a besoin de moyens pour fonctionner. Même s'il peut demander du soutien, ce soutien doit venir compléter les cotisations des membres. Or la plupart des membres sont égoïstes, plusieurs n'adhèrent pas dans le mouvement pour le construire, mais parce qu'ils ont espoir qu'un jour le mouvement pourra être financé par l'Union Européenne ou les organisations internationales. Dans ce cas, étant membre, ils exigeront leur part lors du partage de ce financement. Quand ils ne sentent aucune subvention proche, ils ne cotisent pas. Les membres sont contents des avancés du mouvement. Ils s'en vantent même dans les quartiers. Mais ils ne cotisent pas pour que l'aventure continue. Tous les mouvements panafricanistes sont confrontés à cette triste réalité. Même la Ligue Associative Africaine qui est devenue le deuxième mouvement panafricaniste le plus important du continent après l'Union Africaine est confrontée à la même réalité. Cette situation impose un sacrifice insupportable de la part de quelques membres engagés qui se trouvent obligés d'assurer seuls les dépenses du mouvement. Bien évidemment ils se fatiguent à un niveau, puisqu'ils ont également leurs vies à construire. Pour survivre, les mouvements panafricanistes sont obligés de se tourner vers l'Europe qu'ils critiquent pourtant. Quand ils reçoivent des subventions de l'Europe, ils ne peuvent plus mener parfaitement leur combat puisqu'ils auront peur d'indexer l'Europe qui les finance. Le rêve de la nation africaine unie s'estompe peu à peu. Ce sont les mêmes membres qui n'ont pas cotisé et ont obligé le mouvement à dépendre de l'Europe qui sont les premiers à accuser les dirigeants d'avoir trahi le combat. Les dirigeants qui font des sacrifices immenses pour faire vivre le mouvement ont souvent

tendance, à raison, à considérer le mouvement comme leur appartenance. Parfois tous les sièges du mouvement ont été construits et équipés par eux. Tout ce qui existe dans le mouvement est souvent le fruit de leurs sacrifices. Parfois les égoïstes subalternes, qui disposent pourtant de moyens considérables pour soutenir le mouvement et ne le font pas se mettent à les critiquer et à chercher à prendre la direction du mouvement. La démocratie l'exigeant, certains leaders refusent de faire de grands sacrifices pour le mouvement, puisque la plupart de temps leurs successeurs viennent dilapider tout ce qu'ils ont mis du temps pour construire.

- Des dirigeants qui frustrent leurs membres

Dans nos mouvements panafricanistes, nous sommes souvent confrontés à une réalité : celle de la frustration des membres par les dirigeants. Chaque homme tient à être respecté, écouté et compris. Les dirigeants des mouvements panafricanistes se comportent souvent comme des princes. Ils grondent les membres, les insultent. Cette situation ne peut pas permettre au mouvement d'avancer puisque des frustrations vont se créer. Nous ne disons pas que le dirigeant n'a aucun droit de gronder un membre, mais que ce soit dans des cas de fautes graves. Même dans ce cas, en grondant le membre, le dirigeant doit le respecter. Les dirigeants, s'ils veulent faire des reproches à un membre, peuvent le faire en privé, et avec tout le respect possible. Si les membres font un travail et que cela rapporte un peu d'argent, si cet argent ne doit pas entrer dans les caisses du mouvement, il doit être partagé. Le président et ses amis ne doivent pas s'en accaparer en ignorant les autres. Les finances des mouvements panafricains doivent être claires. Ce qui fait aussi la faiblesse de nos mouvements c'est l'égoïsme des dirigeants. Quand il y a souvent des subventions et autres petites entrées, les dirigeants les détournent et n'informent pas les membres qui pourtant se battent pour la bonne marche du mouvement. Quand ces membres apprennent la nouvelle, ils refusent désormais de se sacrifier pour que quelques personnes profitent des fruits de leurs efforts. Ce qui fragilise considérablement les mouvements panafricanistes. S'il y a des efforts à fournir, ces efforts doivent être fournis ensemble, et s'il y a quelques retombés, c'est également ensemble que les membres du mouvement doit jouir de ces retombés.

- L'égoïsme de nos entrepreneurs

Nous sommes l'un des rares continents où nos entrepreneurs sont les plus égoïstes. Quand les mouvements panafricanistes ou de jeunesse sollicitent leur soutien, ces mouvements ne reçoivent généralement rien. Quand les entrepreneurs décident de les soutenir, ces soutiens insignifiants et ne permettent souvent pas de mener les projets qu'ils ont soumis. Les entrepreneurs européens soutiennent les projets de leurs populations. Ils ont créés des groupes de financement participatif pour financer les projets de leurs populations. Quand un africain rédige un projet la plupart de temps, il ne pense pas aux entrepreneurs africains pour le financer, mais aux entrepreneurs européens ou aux entreprises européennes pour pouvoir trouver le financement. Nos entrepreneurs financent la construction des églises parfois à des centaines de millions de Francs CFA, juste parce que dans l'église tous les fidèles vont les applaudir et savoir que ce sont eux qui ont construit. Pareil pour les mosquées, parce que ces mosquées vont porter leurs noms. Nos entrepreneurs refusent souvent de payer la scolarité d'un étudiant qui leur demande un soutien, et préfèrent donner des millions à l'église. Un peuple ne devient pas grand pour rien. Les mouvements panafricanistes ont besoin d'argent pour pouvoir construire la nation africaine unie qui sera bénéfique à tous. Si nos entrepreneurs ne changent pas d'attitude, la tâche sera plus rude. Si le mouvement sioniste a réussi à construire l'Etat d'Israël qui impose du respect au monde actuellement, c'est parce que les entrepreneurs juifs ont soutenu financièrement ce projet. C'est pareil pour tous les mouvements qui ont triomphé dans le monde. Quand on regarde la révolution camerounaise et algérienne, on voit le fort soutien dont bénéficiait la révolution algérienne de la part des entrepreneurs arabes. Les guérilleros algériens étaient de loin mieux vêtis, mieux nourris et mieux formés que leurs frères camerounais, juste parce que les entrepreneurs algériens et arabes soutenaient financièrement le Front de Libération National algérien. Du côté du Cameroun, les soutiens des

entrepreneurs camerounais et noirs étaient très rares. Le peu de soutien qu'ils avaient venait de l'extérieur, la plupart de temps des organisations françaises. Les résultats ont été sans appel. La révolution algérienne a triomphé tandis que celle du Cameroun a échoué, pourtant les deux révolutions combattaient le même colon.

- L'égoïsme du peuple africain

Je vais insister ici sur le peuple noir africain, parce que cette question ne touche pas beaucoup les arabes. Les arabes ont montré leur solidarité à la Palestine. Pratiquement tous les Etats arabes ont déclaré la guerre à Israël parce qu'elle avait agressé la Palestine. C'est vrai qu'on peut voir un cas similaire en Afrique australe avec la ligne de front où les Etats noirs coordonnaient leurs actions pour combattre les colons anglais, portugais et les blancs d'Afrique du Sud, mais dans une large mesure, les noirs ne témoignent pas assez de soutien à un Etat noir agressé. Nous ne soutenons pas assez nos mouvements de libération. Dans la Révolution algérienne, tandis que la plupart des arabes se sont sentis concernés et ont menés des opérations à travers le pays, au Cameroun les opérations militaires de libération se concentraient en région bamiléké et en Sanaga Maritime. C'est dans des cas rares que les opérations débordaient ces deux zones. Les autres populations du pays ont refusé de payer le prix ou de soutenir l'Union des Populations du Cameroun en lutte. Ils sont restés dans leurs maisons en espérant que les nationalistes remportent un jour la victoire. La même situation se déroule dans le même pays actuellement. L'armée nationale dirigée par le dictateur Paul Biya et son gouvernement tue, viole et arrête les populations dans les deux régions anglophones du pays. La connexion internet a été rompue dans ces deux régions il y a déjà trois mois. Depuis plus de quatre mois les élèves et étudiants de ces deux zones ne suivent pas les cours parce qu'ils défendent leurs droits. Dans les huit autres régions du pays, tout se passe normalement. On mange, on boit, on va suivre ses cours, on poursuit ses activités normalement. L'Europe est plus solidaire que nous. Si une telle situation se passait dans un pays européen, tout le pays serait en grève pour demander au gouvernement de rétablir leurs droits. A la crise ivoirienne, quand le régime de Laurent Gbagbo a été agressé, nous les noirs avons regardé en espérant que l'armée ivoirienne triomphera par un coup de baguette magique de l'armée française, des rebelles du tyran Alassane Ouattara et de l'Onuci. Nous avons fait des commentaires dans les bars, sur les plateaux de télévision et dans les conférences. Ceci n'est pas suffisant. La véritable pression est dans la rue. Si après l'agression de la Côte d'Ivoire, le peuple africain dans divers pays du continent prenaient la rue, la France devait être obligée de revoir sa position en Côte d'Ivoire. La France ne devait pas courir le risque de maintenir son oppression sur la Côte d'Ivoire par crainte d'affronter partout en Afrique le peuple africain. La France devait négocier et nos frères ivoiriens ne seront pas en train de vivre la misère actuelle. Bien évidemment ce soulèvement dans tous les pays d'Afrique, pour se faire, a besoin d'un mouvement panafricain solide capable de coordonner une telle initiative. C'est le rôle que la Ligue Associative Africaine s'est engagé à jouer. Nous africains fuyons le continent pour aller en Europe, nous mourrons en traversant la mer. Ceci traduit encore notre égoïsme. Nous voulons récolter le fruit des sacrifices des autres. Pour être où ils sont aujourd'hui, les pays européens ont payé le prix fort. Ils sont descendus dans les rues affronter leurs ennemis. Dans la rue ils ont été tués, torturés, arrêtés, pour pouvoir être où ils sont aujourd'hui. La révolution française par exemple n'a pas été facile. Il faut payer le prix fort pour libérer l'Afrique au lieu d'aller mendier et voler le fruit du sacrifice des autres. Seul un Etat africain uni peut garantir à tous les africains du monde entier le bonheur tant recherché.

B- La chaîne de télévision Afrique Média et l'embrouille au sein du panafricanisme

La chaîne de télévision Afrique Media est de loin la chaîne qui a le plus vulgarisé les idées du panafricanisme. Son influence sur le peuple africain est considérable. Elle a joué un rôle de formateur du peuple aux idées de panafricanisme. Mais en même temps elle a créé une embrouille dans le panafricanisme. Elle a fait croire aux populations que tous ceux qui s'opposent à la France sont de facto des panafricanistes. C'est ainsi qu'elle a élevé des gens qui n'ont aucune vision panafricaine au rang de

panafricaniste. Des tyrans comme Paul Biya, Idriss Deby Itno se sont vu accorder le titre de panafricaniste. Même Laurent Gbagbo qui n'avait pas de vision panafricaniste l'est devenu. Ali Bongo et Obiang Nguema qui font souvent expulser certains africains de leurs pays sont devenus des panafricanistes. Dans la chaîne de télévision Afrique Media, il suffit de critiquer la France pour porter le titre de panafricaniste. Le panafricanisme est plus qu'une simple opposition au colon, c'est une idéologie, c'est un rêve, ce sont des actions en faveur de la construction de l'Etat africain continental.

II- Comment hâter la construction de l'Etat Africain uni

a- Construire une organisation solide

Nous avons insisté au début de cet article sur le fait que nos leaders panafricanistes multiplient des mouvements panafricanistes au lieu de faire front et d'unir leurs forces dans un seul mouvement qui sera puissant. Seul un mouvement puissant sera capable de construire l'Etat africain uni. Dans le contexte actuel où il existe déjà plusieurs mouvements panafricains, la meilleure façon sera de les fusionner pour en sortir un plus puissant. A défaut de les fusionner, il faut que chacun garde son autonomie interne, mais soit lié aux autres dans un cadre fédéral. Dans ce cas, les mouvements panafricanistes doivent adapter leurs objectifs à l'objectif du mouvement fédéral. Le mouvement fédéral devient une ligue des mouvements panafricanistes. C'est le rôle que se propose de jouer la Ligue Associative Africaine. Mais si les autres mouvements panafricanistes ne font pas assez confiance à la Ligue Associative Africaine pour jouer ce rôle fédéral, un autre mouvement panafricaniste peut jouer ce rôle. La Ligue Associative Africaine acceptera volontiers d'adapter ses objectifs à ceux de ce mouvement fédéral. Pour que le mouvement fédéral puisse vivre et pouvoir avoir assez d'influence, chaque mouvement panafricaniste devra verser 40 % de ses avoirs au mouvement fédéral. Le mouvement fédéral utilise ces avoirs pour se construire, et pour soutenir les mouvements panafricanistes qui se trouveraient dans des situations extrêmement difficiles.

b- Faire adhérer les partis politiques au mouvement fédéral

Le mouvement fédéral ne doit pas seulement unir les associations panafricaines. Elle fédère aussi les partis politiques. Au cas où la Ligue Associative Africaine jouerait ce rôle, des avancées dans ce cas ont été déjà faites. Pour le moment, le parti politique camerounais la LIMARA (Ligue des Masses Révolutionnaires Africaines) est déjà membre de la Ligue Associative Africaine. Nous attendons l'adhésion des autres partis politiques panafricanistes. La fédération des partis politiques à travers le continent a un avantage déterminant dans la mesure où ce sont les partis politiques au pouvoir qui décident de la gestion des pays. En fédérant les partis politiques, une fois au pouvoir, ces partis politiques entraîneront leurs pays dans l'Etat continental la Fusion Africaine. Ce qui facilitera la construction de la nation africaine unie. Si 30 partis politiques panafricanistes réussissent à prendre le pouvoir dans leurs pays respectifs et à joindre la Fusion Africaine, la nation continentale se trouvera déjà assez forte et assez puissante pour engager la lutte pour l'unité totale du continent. La Ligue Associative Africaine encourage donc la création des partis politiques panafricanistes dans tous les pays africains. Ceux existants déjà doivent nous joindre pour faire adhérer leurs partis politiques à la Ligue Associative Africaine. Nous attendons également les associations du continent.

c- La formation continue des leaders panafricanistes

Beaucoup de leaders panafricanistes ont des connaissances limitées sur le panafricanisme. Ils se contentent des connaissances vagues pour bâtir des mouvements panafricanistes. C'est pour cette raison qu'ils sont la plupart de temps à cours de stratégie et d'idées. Les leaders panafricanistes et tous ceux qui se disent panafricanistes doivent être des hommes et femmes qui lisent sans cesse. Ils doivent

maitriser le passé du continent qu'ils veulent construire, afin de tirer des éléments d'union. Ils doivent maitriser les premiers panafricanistes et les raisons de leurs échecs. Le panafricanisme n'est pas fait pour les paresseux.

d- Théoriser l'Etat à construire

Beaucoup de panafricanistes courent vers les médias et manquent quoi dire de consistant à ces médias. Ils y affichent leur méconnaissance totale de l'idéologie qu'ils défendent pourtant. Le panafricaniste ne doit pas être pressé d'aller vers les médias. La sortie en public est l'aboutissement d'un grand et long travail de construction interne du mouvement, de formation continue et solide des cadres. Quand on arrive en public, on sait exactement quoi dire et comment le dire, parce qu'on maitrise l'idéologie qu'on porte. On a pris le temps de théoriser la nation africaine unie qu'on veut construire. Ce travail, la Ligue Associative Africaine l'a déjà fait pour la Fusion Africaine. Tout a été théorisé.

e- Etre préparé à toute éventualité

Nous revenons sur la révolution camerounaise, parce que c'est l'une des rares révolutions indépendantistes qui a échoué. Trois pays au monde ont combattu militairement la France coloniale : il s'agit du Vietnam, de l'Algérie et du Cameroun. Tandis que le Viet-Cong du Vietnam et le Front de Libération National de l'Algérie se sont préparés moralement et militairement pour arracher leurs libertés à la France, l'Union des Populations du Cameroun croyait qu'il suffirait d'aller aux nations unies demander la fin de la tutelle pour avoir cette indépendance. Elle ne s'est donc pas préparée à une éventuelle confrontation militaire avec la France coloniale. L'UPC du Cameroun a été surprise par la guerre que la France lui a déclarée. Non préparée à une guerre, elle s'est embrouillée et a payé le prix de cette embrouille. Le FLN de l'Algérie et le Viêt-Cong du Vietnam ont eux-mêmes fixé les dates auxquelles ils devaient déclarer leurs guerres d'indépendances à la France. Ils ont alors affronté la France avec un moral de combattant. Ils n'ont pas été surpris et ils ont vaincu la France. Nous soulignons ce fait pour demander juste aux mouvements panafricanistes d'être préparés à toute éventualité et de ne jamais se laisser surprendre. Un panafricaniste qui se laisse surprendre n'en est pas un. Un panafricaniste doit toujours penser à toutes les éventualités. Il doit s'armer d'un moral de combattant. Nous ne demandons pas aux mouvements panafricanistes de se doter absolument de branches militaires ou paramilitaires, même s'il est vrai qu'une telle initiative serait salubre, mais d'être prêts à toutes les éventualités. Ils sont avant tout des combattants de la liberté africaine. La lutte pour la construction de la Fusion Africaine est inséparable de la lutte pour la libération du continent. Les panafricanistes doivent savoir qu'ils peuvent être arrêtés, torturés ou même tués. Ils doivent être moralement préparés à tout cela.

f- De la langue

Les mouvements panafricanistes ont aussi un grand défaut : c'est celui de pouvoir communiquer avec les autres africains. L'Afrique est divisée en 5 grandes zones linguistiques. Il y a une Afrique francophone, anglophone, lusophone, hispanophone et arabophone. En plus se trouvent plusieurs autres pays qui parlent des langues africaines. Cette multitude de langues limite la communication entre les africains. Pour construire la nation unie, nous devons nous parler et nous comprendre. L'Union Africaine a choisi le Swahili comme langue du continent. Nous maintenons cette langue, mais elle sera profondément retouchée et enrichie par d'autres langues africaines pour constituer une langue continentale dès que la Fusion Africaine sera proclamée. En plus d'elle, nous adopterons l'Arabe qui est beaucoup parlée dans l'Afrique septentrionale et l'Anglais qui nous permettra d'échanger avec le monde. En attendant l'avènement de cette nation, les mouvements panafricanistes gagneraient à faire traduire leurs publications pour les rendre accessibles aux autres compatriotes africains. Avec la limite

de nos moyens qui ne nous permet pas d'engager des traducteurs professionnels, nous pouvons utiliser des logiciels pour le faire.

g- La combativité de notre peuple

Notre peuple est le peuple le moins combatif de la planète. C'est pour cela que nous sommes le peuple le plus opprimé de la terre. Je parle précisément de noirs. Nous pensons qu'en remplissant les églises et les mosquées, Dieu viendra secouer une baguette magique et les maisons se construiront pour nous, des laboratoires de recherche s'ouvriront, les colons fuiront. Cela c'est de l'idiotie. Dieu ne fera jamais cela. Même si le Christ revient il sera plus préoccupé par ses frères juifs, ensuite par les européens qui ont développés sa religion. Si Allah revient, il sera plus préoccupé par le sort des arabes. Le démiurge que nous attendons pour résoudre nos problèmes ne viendra jamais. Nous souffrons, nous mourrons, nos enfants le feront, leurs enfants aussi, tant que nous ne comprendrons pas que le bonheur réside dans le combat. Ayons le courage de l'avouer, nous sommes le seul peuple au monde qui n'est pas combattif. Si c'est nous qu'on a transformé en esclaves au lieu des autres, ce n'est pas parce que l'Europe avait un problème particulier avec nous, mais c'est parce que nous étions le seul peuple faible, non combattif, non solidaire qu'on pouvait transformer en esclave avec le moins de risques. Nous étions les plus nombreux du monde, mais aussi les plus faibles. Nous étions comme un troupeau de plusieurs centaines de girafes devant un lion. Nous nous sommes contentés de prendre la fuite et, un à un, le lion nous a tous égorgés, alors qu'il suffisait de lui faire face pour le faire fuir ou même le piétiner jusqu'à la mort. Les colons ont peur de ceux qui peuvent les résister et les vaincre. Ils n'ont pas peur des agneaux que nous sommes. Nous sommes la proie de tous les peuples du monde. Quand chaque peuple veut tester sa force, c'est sur nous parce qu'on ne pourra pas riposter. On n'est pas combattif et on n'est pas solidaire. Quand on commence à agresser un Etat noir, les autres se cachent chez eux et attendent leur tour. L'Europe nous a soumis, les Etats-Unis nous dominent, l'Asie est en train d'arriver. Nous sommes comme une prostituée et c'est sur nous que chacun vient tester sa maturité. On peut tuer, violer, torturer nos frères noirs partout dans le monde, parce qu'on sait que nous n'allons rien faire. Pour masquer notre peur et tenter de nous trouver une justification à notre faiblesse et à notre peur de nous imposer en tant que peuple uni, nous nous cachons derrière les religions et récitons des versets mal assimilés et mal compris, tandis que ceux qui ont écrit ces versets utilisent tous les moyens pour défendre leurs intérêts. Ils luttent, tuent et meurent pour se défendre, défendre leurs frères et leurs enfants. Nous croyons en un paradis où enfin nous serons égaux avec les autres peuples. Le paradis et l'enfer relèvent plus du mythe que de la réalité. C'est sur la terre que tout se joue. C'est sur la terre que nous allons donner de la dignité à notre race.

Nous ne sommes pas combattifs. Nos victoires dans l'histoire contemporaine sont assez rares. Au XIXe siècle, l'Europe a été assez forte pour dominer tous les autres peuples de la terre. Tous les peuples ont lutté pour s'affranchir. Tandis que les autres peuples menaient des actions héroïques, nous sommes les seuls qui ont échoué. Nos frères colonisés par le Portugal se sont libérés grâce au concours des circonstances, avec le coup d'Etat qu'il y a eu au Portugal. Le nouveau régime était anticolonial. L'Afrique francophone ne s'est jamais libérée de l'autorité de la France. Le Cameroun qui a affronté la France pour se libérer a échoué. En Afrique noire, seul le Zimbabwe peut vraiment se vanter d'avoir mené une guerre et triomphé sur les colons. Tandis que les autres peuples ont lutté et gagné de grandes marges de liberté, la plupart des indépendances d'Afrique noire ont été arrangées avec les colons, qui ont pris soin d'évincer les nationalistes qui pouvaient donner un sens à ces indépendances. C'est seulement en Afrique noire que cela a été possible. Après les indépendances, les colons qui voulaient reprendre le contrôle des colonies ont échoué à assassiner des leaders nationalistes des autres peuples. En Afrique noire, nos leaders qui luttait pour de véritables indépendances ont été éliminés un à un ou écartés du pouvoir, sans véritable résistance populaire: Sylvanus Olympio, Patrice Lumumba, Thomas Sankara, Kwame Nkumah... La liste est assez longue. C'est parce que notre peuple est amorphe que

cela ne peut qu'arriver en Afrique noire. C'est au peuple de protéger ses leaders. Plus le peuple est combattif, plus ses leaders sont protégés. Et plus ses leaders sont protégés, plus ces leaders défendent les intérêts du peuple qui les protège. En 2007, Nicolas Sarkozy, président de la France, est venu au Sénégal insulter l'Afrique, devant les applaudissements de ceux que nous appelons nos présidents. Bien évidemment, c'est en Afrique noire qu'il peut dire des inepties pareilles, parce que son peuple est amorphe. Bien évidemment, aucune marche de protestation n'a eu lieu dans aucun pays du continent pour rappeler le président français à l'ordre. Un tel discours ne pouvait être possible dans un autre endroit du monde que l'Afrique noire.

Actuellement, l'occident a lancé la recolonisation du monde. Tandis que plusieurs pays sont devenus tellement forts au point de ne plus pouvoir être recolonisés comme la Chine, l'Inde et autres, nous sommes encore la proie facile. Notre recolonisation a été très facile et s'est faite sans résistance. Les pays arabes continuent de résister contre cette recolonisation. De plus en plus, ils organisent leur résistance. Les impérialistes n'ont pas un problème particulier contre nous les noirs. Ils veulent dominer le monde. Ils écrasent ceux qui ne s'appêtent pas à les affronter, et ils le font avec tous les peuples. Puisque c'est nous les peureux de la planète, alors nous ne leur opposons pas de résistance, alors ils commencent par nous. Si Hô Chi Minh et le Général Giap qui ont battu la France et les Etats-Unis au Vietnam n'ont pas été assassinés par l'occident, ce n'est pas faute d'avoir essayé. C'est parce que le peuple vietnamien a protégé ses leaders et les impérialistes n'ont pas pu les assassiner. Pareil pour Fidel Castro. En 2010, la Libye et la Côte d'Ivoire ont été attaqués au même moment. Les forces qui combattaient les deux régimes étaient très différentes. Tout un arsenal de plusieurs pays combattait la Libye, mais la Côte d'Ivoire est tombée la première. Quand les deux régimes sont tombés, la Libye est restée combattante et continue jusqu'à présent à résister à l'impérialisme des Etats-Unis d'Amérique tandis qu'en Côte d'Ivoire, aucune résistance n'a été organisée après l'arrestation de Laurent Gbagbo. Dans leurs chambres, les ivoiriens espèrent que le régime néocolonial d'Alassane Ouattara prenne fin un jour. Cet espoir ne peut jamais se réaliser. La France ne sera pas assez stupide au point de laisser un autre nationaliste prendre le pouvoir en Côte d'Ivoire. Le régime que la France a mis en place va durer. Après Alassane Ouattara, la France s'assurera que c'est une autre de ses marionnettes qui prenne le pouvoir. Plusieurs générations d'ivoiriens espérons pour longtemps la fin de la domination française sur la Côte d'Ivoire, tant que les ivoiriens ne se décideront pas d'aller dans la rue payer le prix pour devenir indépendant. Tout comme leurs frères et sœurs camerounais soumis à une gérontocratie nuisible depuis des décennies, les ivoiriens et ivoiriennes bavardent dans les réseaux sociaux, critiquent Alassane Ouattara, le caricature comme un monstre. Leurs frères et sœurs à la vue de ces images gesticulent, cliquent pour aimer les images, rient, s'excitent au point de jouer dans leurs pantalons et jupes. La résistance n'est pas dans les réseaux sociaux, elle est dans la rue. C'est la rue qui fait paniquer et c'est la rue qui fait partir les régimes. Mais la rue a aussi son prix à payer : fouet, bastonnade, arrestations, meurtre, tortures... Mais c'est le prix de la liberté. Notre peuple croit à un être qui viendrait le sauver. On n'a jamais vu au monde un peuple que Dieu a sauvé. Un peuple se sauve et construit des mythes divins autour de sa libération pour lui donner un caractère sacré et éternel. Tant que notre peuple n'aura pas compris cela, nous continuerons d'être la proie facile dans le monde. Mais c'est à nous les leaders panafricanistes de former notre peuple et de lui permettre d'être combattif. Vous comprenez pourquoi j'ai dit que le panafricaniste n'a pas droit au repos.

Nos autres services

Economie



Société Panafricaine de Traduction

Traduisez chez-nous vos textes à des prix très abordables



Agence Panafricaine de publicité et de Marketing

Faites connaître vos marques et vos produits, gagnez plus d'argent



Société Panafricaine correction de textes

Pour tout besoin de correction et de guide méthodologique concernant vos mémoires, thèses, rapports et autres textes, finies les inquiétudes!



Société panafricaine d'élevage

Ne traînez plus, passez vos commandes !



Société panafricaine événementielle

Ne paniquez plus pour l'organisation de vos cérémonies. Appelez-nous et nous nous occupons de tout



Société Panafricaine d'Immobilier

La solution pour la conception et la construction de vos édifices et maisons se trouve chez nous. Vente, achat et location de maisons



Panafrican Beauty

La beauté à l'honneur



Artivins

Nos vins donnent une autre saveur à vos plats



Panafrican network

Nous maîtrisons la fibre optique. Pour une communication Claire et limpide.



Panafrican Insurance Agency

Soyez sans crainte, nous assurons vos arrières



Panafrican Energies

Nous vous fournissons toute sorte d'énergies en fonction de vos préférences.



Pnafrican Statistic and demographic Society

Nous nous occupons de toutes vos données statistiques et démographiques



Panafrican Health Care

La santé n'a pas de prix. Nous faisons un mélange de la médecine africaine, de la pharmacopée, de la médecine occidentale et chinoise pour assurer votre santé. Aucune maladie ne nous résiste



Cabinet d'avocat panafricain

Nous sommes à votre secours, contactez-nous pour vous défendre lors de vos contentieux et pour protéger juridiquement votre structure



Société panafricaine d'agriculture

Celui qui contrôle nos estomacs contrôle notre pensée.



Société panafricaine de décoration

Donnez de l'éclat à vos salles de cérémonie et à vos domiciles



Société Panafricaine de Spécialistes

Vous avez besoin de n'importe quel spécialiste, ingénieur ou technicien, contactez-nous et nous vous envoyons celui qui est plus proche de vous.



Panafrican Tour

Voyagez simple, allez jusqu'à l'extrême limite et faites des découvertes insoupçonnées



Panafrican Dress

Votre élégance est notre affaire



Restaurant Panafricain

Des mets africains comme vous les aimez



Panafrican Shoes

La beauté, le charme et l'élégance assurés



Société panafricaine de production mécanique

Notre génie dans le domaine mécanique. Toujours plus loin pour satisfaire le peuple africain



Société panafricaine d'Artisanat

Des objets artisanaux comme nous les aimons. Production, promotion et commercialisation des produits artisanaux



Panafrican electronic society

Réparation et fabrication des objets électroniques



Panafrican Leadership and Management Society

La formation des leaders et des managers pour la gestion de vos structures.



Panafrican computer technologies

Nous dépannons et fabriquons des ordinateurs. Passez vos commandes

Education



Génies d'Afrique

Quel établissement d'enseignement secondaire en Afrique remportera le titre de « Génie d'Afrique » ?



Les études Panafricaines

La grandeur d'un peuple dépend du type d'éducation qu'il reçoit



Répétition Les Panafricanistes

Au bout de l'effort, le succès. Si votre enfant éprouve des difficultés, contactez-nous et nous surmontons ses difficultés et le préparons à la réussite de son examen et de ses classes de passage.

Contacts : +237 696 36 65 02 / +237 674 47 18 31

Magazines



Puissante Afrique Economie

La maîtrise de l'économie est capitale pour le progrès



Puissante Afrique thématique

Sur les voies de notre grande Révolution Panafricaine : La diffusion des savoirs



Puissante Afrique Heros

Notre chemin de gloire a été tracé par nos héros

Cinema, édition et chaines



Puissante Afrique Production

Le cinéma au service de notre grandeur



Puissante Afrique Tv

Chaine de diffusion des idées panafricaines



Puissante Afrique Radio

Chaine de radiodiffusion panafricaine



Les éditions Puissante Afrique

Je cesse de vivre quand je cesse d'apprendre

Achetez nos bandes dessinées en librairie sur les héros d'Afrique ou afro-descendants suivants

- Abdel Kader
- Agostinho Neto
- Ahmed Ben Bella
- Ahmed Sekou Toure
- Aimé Césaire
- Albert Richardson
- Alexander Ashboure
- Alexander Bell
- Alexander Miles
- Alfred Cralle
- Amilcar Cabral
- Andre Rebouças
- Andrew Beard
- Antenor Firmin
- Archie Alexander
- Arnold Hamilton Maloney
- Augustus Jackson
- Benjamin Baneker
- Benjamin Bradley
- Castor Ossende Afana
- Chaka Zoulou
- Charles B. Brooks
- Charles Drew
- Charles Henri Turmer
- Cheikh Ahmadou Bamba
- Cheikh Anta Diop
- Daniel Hale Williams
- David Baker
- David Crosthwait
- Dedan Kimathi
- Alexander Bouchet
- El Hadj Omar
- Elijah Mc Coy
- Ernest Everest Just
- Errnest Ouandié
- Félix Roland Moumié
- Bessie Blount
- Alin Siteo Diatta
- Alice Parker
- Amina de Zaria
- Angela Davis
- Anna Nzingha Mbandi
- Annie Eastley
- Assata Shakur
- Candace
- C. J. Walkker
- Harriet Tubman
- Hatshepsout
- La mulâtresse solitude
- La reine de Saba
- Kimpa Vita
- Lena Horne
- Leonie Johnson
- Mae Jemison
- Majorie Joyner
- Marie Beatriz
- Marie Van Brittan
- Miriam E. Benjamin
- Patrica Bath
- Ravalona 1^{ère}
- Sarah E. Goode
- Seh Dong Hong Beh
- Shajar Ad Durr
- Shirley Jackson
- Taytu Betul
- Valerie Thomas
- Yaa Asantawa
- Zora Drift
- Frantz Fanon
- Frazer Reid
- Frederick Douglas
- Frederick Jones
- Simon Kimbangu
- Gabriel Audu Oyibo
- Gamal Abdel Nasser
- Garrett Morgan
- Gbehanzin
- Georges Carruthers
- Georges Padmore
- Georges Cook
- Georges Grant
- Georges Murray
- Georges Nicolo
- Georges Padmore
- Georges Washington Carver
- Georges William Turner
- Granville T. Woods
- Henri Blair
- Henri Brown
- Henri Sampson
- Howard Latimer
- James Cooper
- Jack Johnson
- Jan Ernst Matzeliger
- Jane Cook Wright
- John H. Clarke
- John Hamilton
- John Lee Love
- Jomo Kenyatta
- Joseph Lee
- Joseph Winters
- Joshua Nkomo
- Julius Nyerere
- Mouammar Kadhafi
- Kenneth Kaunda
- Kwame Nkrumah
- Lat Dior
- Laurent Gbagbo
- L. C. Bailey
- Lee Burridge
- Llyod Augustus Hall
- Malcom X
- Marcus Garvey
- Steve Biko
- Martin Luther King
- Martin Singap
- Mathiew Henson
- Mckinley Jones
- Menelik II
- Norbert Rillieux
- Otis Boykin
- Patrice Lumumba
- Percy Julian
- Phillip Emeagwally
- Rabbah
- Richard Spikes
- Robert Flemming...

Contacts : +237 696 36 65 02 / +237 674 47 18 31

Applications et jeux



Grandes pensées panafricaines

Téléchargez gratuitement notre application pour avoir chaque jour une grande pensée d'un héros ou penseurs africain. Vous pouvez à tout moment consulter les grandes pensées panafricaines classées par thèmes dans notre application



Grands événements d'Afrique

Grace à cette application, recevez chaque jour la liste des événements qui se sont déroulés en Afrique ce jour. Véritable manuel d'Histoire africaine.



Adoua battle

L'Italie vient d'attaquer l'Ethiopie. Sous le personnage de Menelik II roi d'Ethiopie, vous devez combattre et vaincre l'Italie lors de la bataille d'Adoua. Vous l'avez déjà vaincu dans plusieurs territoires du pays. Les italiens ont concentré leur défense sur Adoua. Ils veulent reprendre le contrôle du pays à partir de leur forteresse d'Adoua. Vous devez les y vaincre.



Santa Domingo

Ce jeux revient sur la Révolution haïtienne. Le but est pour le joueur sous le personnage de Toussaint Louverture, de former une armée dans une société esclavagiste pour libérer les esclaves et proclamer la République d'Haïti. Au cours de l'évolution, les autres chefs de guerre se joignent à vous. Frères de races au armes!



Le livre de la sortie au jour

Cette application vous permet de maîtriser le livre des morts égyptien, tous ses versets et chapitres. Vous recevez chaque jour un verset du livre.



Pansol

Pansol est un réseau social panafricain de communication et d'échanges. Très facile à utiliser, avec des groupes pouvant contenir autant de personnes que possible. Vous pouvez faire des échanges audio et video, ou tenir des vidéo-conferences. Très pratique



Génies d'Afrique

Application de la compétition intellectuelle Génies d'Afrique. Vous pouvez jouer seul ou jusqu'à 5. Formez votre équipe ou choisissez une équipe. Commencez par la compétition au niveau d'arrondissement, puis départemental, régional, national et continental. Devenez le génies d'Afrique dans votre discipline tandis que votre équipe est génie d'Afrique continental. Bonne chance!



Les études panafricaines

Application de formation panafricaine. Vous pouvez vous former seul au panafricanisme ou à la pensée de la Ligue Associative Africaine grâce à notre application.



Société Panafricaine d'Immobilier

Cette application vous informe des maisons, terrains et autres immobiliers à vendre ou à louer près de votre lieu de résidence. Elle vous informe de nos avancées et vous montre les batiments que nous construisons et les modalités pour avoir accès à nos services.



Pmail

Créez votre boîte mail et gérez la à volonté dans notre site web grace à cette application. Recevez les messages de vos contacts, envoyez leur des messages grace à Pmail.



Héros d'Afrique

Il s'agit d'une application qui résume la biographie des héros d'Afrique et des africains qui ont marqués positivement le continent africain



Panafrican Tour

Grâce à cette application, réservez vos hôtels, billets d'avion et autres services. Recevez constamment nos offres et destinations. Cette application appartient à la société d'organisation



Conteurs d'Afrique

Ecoutez les contes d'Afrique par un de nos conteurs, qui vous séduit par sa manière de conter. Vous pouvez aussi nous proposer des contes.



Héros

Jeu de tetris où à chaque niveau on découvre l'image d'un héros d'Afrique au joueur.



Panafrican Health Care

La santé n'a pas de prix. Nous faisons un mélange de la médecine africaine, de la pharmacopée, de la médecine occidentale et chinoise pour assurer votre santé. Aucune maladie ne nous résiste



Répétition Les Panafricanistes

Inscrivez vous à notre groupe de repetition grâce à cette application, recevez des sujets à traiter avec des corrigés. Discutez des sujets avec des spécialistes et laissez vous guider par eux. Ils vous donnent des cannevas méthodologiques et autres.



Musiques panafricaines

Grâce à cette application, écoutez les musiques panafricaines du monde entier.



Poèmes panafricains

Ecoutez les poèmes panafricains à travers cette application



Puissante Afrique Tv

Regardez nos programmes en ligne à travers cette application



Puissante Afrique Radio

Cette application vous permet d'écouter directement les programmes de la chaîne radiophonique Puissante Afrique Radio



Les éditions Puissante Afrique

Soyez informés de nos parutions et de nos événements grace à cette application. Commandez vos livres directement.

Autres jeux

- Achetez nos jeux de ludo avec les images des héros d'Afrique
- Achetez notre jeu de monopoly basé sur l'Afrique
- Achetez nos jeux de carte avec les images des héros d'Afrique
- Achetez notre console de songo et des centaines de jeux d'origine africaine méconnus

Contacts : +237 696 36 65 02 / +237 674 47 18 31

Regardez nos vidéos dans notre chaine Youtube (En quatre langues : Français, Anglais, Espagnol et Portugais)

- Les grandes pensées de Cheikh Anta Diop
- Les grandes pensées de Ruben Um Nyobe
- Biographie de Cheikh Anta Diop
- Discours d'indépendance de Patrice Lumumba
- Dernière lettre de Patrice Lumumba à sa femme Pauline
- Discours du roi Leopold II à ses missionnaires au Congo Belge
- La charte de l'impérialisme

Les résumés d'ouvrages à lire dans notre site web www.ligueaa.org

Titre de l'ouvrage	Auteur
• Main basse sur l'Afrique La recolonisation.....	Jean Ziegler
• Nations nègres et culture T1 et T2.....	Cheikh Anta Diop
• L'unité culturelle de l'Afrique noire.....	Cheikh Anta Diop
• Main basse sur le Cameroun.....	Mongo Beti
• Le mouvement nationaliste au Cameroun.....	Richard Joseph
• Les 7 péchés d'Hugo Chavez.....	Michel Collon
• Manuel d'économie politique.....	U.R.S.S.
• Peau noire masque blanc.....	Frantz Fanon
• Les damnés de la terre.....	Frantz Fanon
• Sociologie d'une révolution (L'an V de la révolution algérienne).....	Frantz Fanon
• Pour une Révolution africaine.....	Frantz Fanon
• Histoire générale de l'Afrique tome 1.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 2.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 3.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 4.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 5.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 6.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 7.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 8.....	UNESCO

Les notes de lecture des ouvrages à lire dans notre site web www.ligueaa.org

Titre de l'Ouvrage	Auteur
• Le franc CFA et l'Euro contre l'Afrique.....	Nicolas Agbohohou
• Kamerun ! Une guerre cachée aux origines de la françafrique.....	Thomas Deltombe, Manuel Domergue & Jacob Tatsitsa
• La géostratégie africaine.....	Jean Paul Pougala
• La férocité blanche, des non-blancs aux non-aryens. Génocides occultés de 1492 à nos jours.....	Rosa Amelia Plumelle-uribe
• Les 7 péchés d'Hugo Chavez.....	Michel Collon
• Comment meurt l'autre moitié du monde.....	Suzan George
• L'empire de la Honte.....	Jean Ziegler

Quelques articles à lire dans notre site web www.ligueaa.org

Article	Auteur
• Comment allons-nous construire la Fusion Africaine?.....	Yemele Fometio
• Joseph Antenor Firmin: « Aucun peuple ne peut vivre infiniment sous la tyrannie, dans l'injustice, l'ignorance et la misère ».....	Yemele Fometio
• Quelques ouvrages que les africains doivent absolument lire.....	Yemele Fometio
• Abel Kingue: « Je me battraï pour mon pays jusqu'à la dernière goutte de mon sang ».....	Yemele Fometio
• Les études panafricaines.....	Yemele Fometio
• Une Afrique Extravertie.....	Voucmo Annie Flore
• Appel aux mamans.....	Voucmo Annie Flore
• Panafricanistes, questions de stratégies!.....	Yemele Fometio
• Et si c'est la couleur blanche qui était la couleur de malheur?.....	Yemele Fometio

- Une langue africaine ou camerounaise, c'est possible!.....Djoumene Mopi Kemet
- Patrice Lumumba : « je préfères mourir la tête haute, la foi inébranlable ».....Yemele Fometio
- Un pays qui maltraite ses enseignants n'a pas d'avenir.....Tenkeng Samory
- Un compatriote construit son propre barrage hydroélectrique.....Tenkeng Samory, Tousse Jackson et Tchaptchet René
- En finir avec la promotion collective et la baisse de niveau des élèves dans notre pays.....Vouffo Vincent
- Les coupures intempestives de courant électrique : une mode au Cameroun.....Joëlle Aiméranse Tsouala
- L'urgence d'une éducation gratuite.....Tenkeng Samory
- Lettre de Théophile Obenga à la jeunesse africaine.....Théophile Obenga
- Les frais d'APEE au Cameroun, une maffia bien huilée.....Abdoulkarim Yerima
- Les enseignants refusent-ils « l'investissement » de l'Etat ?.....Mahamat Djibril
- L'équilibre régional : un cancer à éradiquer au plus vite.....Tenkeng Samory
- Le système éducatif camerounais en crise.....Djiofack Odile
- Le syndicalisme enseignant du Cameroun miné par le tribalisme.....Soppi Angèle
- Le nombre de vacataires sans cesse croissant dans nos lycées.....Youmbi Bernadette
- Le carriérisme c'est quoi ?.....Tenkeng Samory
- L'aliénation culturelle chez les jeunes.....Fomene Mirianne
- Le Cameroun s'enfoncé-t-il dans les travers du tribalisme ?.....SECA
- La grogne monte chez les enseignants en cours d'intégration (ECI).....Fouetleack Jocelain
- L'affiliation des vacataires à la CNPS est un impératif catégorique.....Abdoulkarim Yerima
- La banane camerounaise au secours de l'éducation.....Abdoulkarim Yérima
- Grève des enseignants entre détermination et peur chronique.....Fouetleack J.
- Faire du syndicalisme, un acte patriotique.....Tenkeng Samory
- Grandeurs et misères du métier d'Instituteur au Cameroun.....Etienne Somo
- Enseignement Technique : Une proposition pour en finir avec l'absence de manuels scolaires.....Etoundi Grégoire
- Enseignants du Cameroun tout entier, syndiquez-vous !.....Tenkeng Samory
- Education in Cameroon in 2035!.....Ngefack Edward
- Ecole de qualité et enseignants épanouis sont inséparables.....Tchaptchet René
- Ecole gratuite, fondement du patriotisme et du nationalisme.....Tousse Jackson
- Contractuels d'administration : les vacataires aussi !.....Tchaptchet René
- Aménagement urbain et hygiène public dans les agglomérations du territoire
Cameroun sous l'administration mandataire de la France:.....Nkohgue Balog
- CHEIKH ANTA DIOP : un digne savant africain qui mérite d'être connu par tous.....Diffouo Yannick Guérin
- Combien coûte un poste au MINESEC?.....Abdoulkarim Yerima
- Chef d'établissement, une fonction maudite?.....Tchaptchet René
- C'est quoi une éducation de qualité?.....Tchouankap Jean Claude
- Accident de route au Cameroun : l'Etat pointé du doigt.....Yonta Alexis
- Plaidoyer pour une décolonisation linguistique du Cameroun.....Djoumene Mopi Kemet
- Quand le Paludisme et le SIDA deviennent un fond de commerce au Cameroun.....Diane Nono
- Dissertation sur le sens de la renaissance africaine.....Nkohgue Balog
- L'ADDEC rend hommage à Ernest Ouandié.....Yemele Fometio
- Fidèle jusqu'à sa mort, Nganya Flaubert s'en va.....Matiyem Kadji
- La dernière chance!.....Djoumene Mopi Kemet
- Cessez de vous indigner, faisons la Révolution !.....Tsasse Phinées
- Conférence de la journée mondiale du bilinguisme.....Yemele Fometio
- Sylvanus Olympio, le héros de l'indépendance du Togo.....Yemele Fometio
- Carnet d'adresses (avec les pensées et images de quelques héros d'Afrique).....Yemele Fometio
- Bloc-notes (avec les pensées et images de quelques héros d'Afrique).....Yemele Fometio
- LIMARA: Le difficile enfanement d'un parti politique.....Yemele Fometio
- LIMARA: Pourquoi entrer si tôt sur la scène politique camerounaise?.....Yemele Fometio
- Les villes étoiles.....Yemele Fometio
- Les enjeux patrimoniaux et touristiques des rites funéraires bamiléés.....Yemele Fometio
- La révolution camerounaise : une si longue pause.....Yemele Fometio
- Enfin en politique.....Yemele Fometio
- Détruire les tribus et les petites républiques d'Afrique : construire la République de Fusion Africaine.....Yemele Fometio
- De la nécessité du service militaire obligatoire.....Yemele Fometio
- Construisons notre paradis chez nous.....Yemele Fometio